

MARCO POLÍTICO VOTAR NO EN EL PLEBISCITO

CAMPAÑA NACIONAL
DE CAPACITACION DE
APODERADOS DE PPD.



PPD

La Fuerza del No
PARTIDO POR LA DEMOCRACIA

Dominica N° 24 - Teléfono 770933
Santiago - Chile

¿QUE ES EL PLEBISCITO?

Una prueba electoral que Pinochet no podrá pasar.

El plebiscito es el mecanismo de sucesión presidencial establecido por el articulado transitorio de la Constitución de 1980. En ningún país democrático se utiliza este procedimiento para elegir Presidente de la República. El plebiscito fue pensado para perpetuar a Pinochet en el poder y no ofrece las debidas garantías democráticas. Es por ello que la oposición luchó y seguirá luchando para que se efectúen Elecciones Libres en las cuales todos los sectores puedan presentar sus candidatos y los chilenos manifestar sus preferencias.

La dictadura ha insistido, sin embargo, en el plebiscito y durante este año 1988 se debe realizar un acto electoral en el cual se preguntará a los chilenos si apoyan o no al candidato que los Comandantes en Jefe propondrán para que gobierne como Presidente de la República hasta 1997. Con toda seguridad, tal como lo ha afirmado el propio Jefe de Estado, el candidato será el mismo general Pinochet.

Tendrán derecho a responder a la pregunta SI o NO todos los chilenos mayores de 18 años que estén inscritos en los Registros Electorales al momento en que se convoque a la votación.

El hecho que la mayoría del país está por el retorno a la democracia y que la oposición está unida y organizada para asegurar que los chilenos se expresen, hacen del plebiscito una prueba electoral que Pinochet no podrá pasar.

¿POR QUE LLAMAMOS A VOTAR NO?

Mediante el voto **NO** la mayoría del país puede manifestar su repudio a la dictadura y abrir paso a la democracia.

A pesar de sus limitaciones, el plebiscito nos ofrece la oportunidad para actuar todos unidos diciéndole **NO** a Pinochet y al régimen militar. El plebiscito fue pensado para responder a Pinochet. A diferencia de lo que ocurre cuando se impone la lógica de la guerra, en una confrontación electoral las mayorías organizadas son las que triunfan.

Si la oposición hubiera decidido abstenerse, Pinochet probablemente ya hubiera hecho el plebiscito y tendría la puerta abierta para continuar en el poder hasta 1997. En cambio, el inicio de la campaña por el **NO** ha generado un gran entusiasmo en el pueblo, permitiendo que la oposición se una, se organice y se movilice para derrotar el continuismo de Pinochet.

¿PUEDE GANAR EL NO EN EL PLEBISCITO?

El **NO** puede ganar porque representa a la mayoría del país.

En estos años, la oposición ha demostrado que gana en todas las elecciones (estudiantiles, sindicales o gremiales) que han tenido lugar a nivel nacional. En el caso del plebiscito todo depende también de nosotros. El **NO** ganará porque:

- la mayoría de los chilenos ejercerá su derecho ciudadano inscribiéndose en los Registros Electorales y votando el día del plebiscito;

- nos organizaremos para llegar a cada ciudad, comuna, barrio, fábrica o universidad;
- enfrentaremos resueltamente la campaña oficialista que demagógicamente promete cosas que el régimen no cumplió en quince años;
- lucharemos contra el miedo, el amedrentamiento y la presión;
- a la millonaria campaña publicitaria del gobierno opondremos el esfuerzo de miles y miles de voluntarios por la libertad y la democracia;
- nos organizaremos para impedir el fraude y defender el triunfo del NO.

El NO va a ganar porque somos la mayoría del país. Nuestra tarea es velar porque esa mayoría se exprese libremente y luchar para que se respete su pronunciamiento soberano.

¿QUE SIGNIFICA VOTAR NO?

Impedir que Pinochet permanezca por 25 años en el poder.

El NO es uno solo. Se trata de poner fin a la dictadura para volver a la democracia.

De acuerdo a la actual Constitución, al ganar el NO, el candidato derrotado (Pinochet) seguiría un año más en el poder, podría continuar como Comandante en Jefe del Ejército y convertirse en senador vitalicio en el futuro parlamento.

Eso no es realista. En los hechos, tal cual lo señala el Acuerdo suscrito el 2 de febrero de 1988 por 14 partidos, al triunfar el NO las FF.AA. deberán concordar con la oposición un tránsito rápido y ordenado a la democracia. Esto significa reformar la Constitución para que al más breve plazo se realicen elecciones libres de Presidente y de un Congreso con facultades constituyentes. De esta forma el país iniciará la reconstrucción de la democracia, se pondrá fin a los atropellos a los derechos humanos y se abrirá al mismo tiempo un camino de solución a las injusticias sociales.

¿CUALES SERAN LAS CONSECUENCIAS ECONOMICO-SOCIALES DEL TRIUNFO DEL NO?

Reorientar al país por la senda del crecimiento con justicia social.

Los contenidos económico-sociales del voto NO, han sido claramente definidos por la oposición en el compromiso suscrito el 10 de mayo recién pasado.

Se trata de un conjunto de metas indispensables para restablecer la convivencia democrática que podrán ser cumplidas mediante el esfuerzo de todos y el cambio en las prioridades de la actual política económica que sólo favorece a algunos pocos.

Los objetivos del Compromiso Económico-Social son:

- reducir la cesantía
- elevar el ingreso mínimo
- reajustar las pensiones y la asignación familiar
- frenar el aumento del costo de la vida y garantizar el poder de compra de los salarios

- sustituir la UF.
- regular las tarifas de agua y luz
- reprogramar las deudas acumuladas
- construir una seguridad social solidaria
- proteger la seguridad personal y apoyar la rehabilitación social
- conseguir plenos derechos para la mujer
- atender los problemas de los jóvenes
- desarrollar la educación, la ciencia y la tecnología
- mejorar la salud pública
- construir más viviendas para todos
- reformar la legislación laboral
- apoyar la iniciativa empresarial
- fomentar la pequeña empresa, las cooperativas y las empresas de los trabajadores
- dignificar al campesino
- fortalecer los colegios profesionales
- ampliar la participación social
- proteger el medio ambiente.

Los partidos de oposición se han comprometido a impulsar en la futura democracia todas las medidas necesarias para enfrentar estos problemas. Sabemos que es posible hacerlo, que Chile puede más.

El Partido Por la Democracia llama a votar NO porque queremos que Chile salga del pasado y no porque queramos retornar a él. Porque queremos dejar atrás el odio y la muerte y proyectarnos a un futuro mejor. Porque queremos que Chile recupere su dignidad e ingrese al siglo XXI reconciliado consigo mismo y respetado por el concierto de naciones. Por eso llamamos a votar NO.

¿COMO SE VA A EVITAR EL FRAUDE?

Mediante la organización de la mayoría el fraude está siendo derrotado.

A nadie le caben dudas de que la dictadura intenta, mediante el fraude, mantenerse en el poder. Pero lo importante es que ese fraude está siendo derrotado.

—Pinochet trató de constituir un cuerpo electoral restringido a sus partidarios, pero al llamar al pueblo a inscribirse en los registros electorales, la oposición impidió que ese intento pudiera prosperar. Al momento del plebiscito habrán cerca de siete millones de chilenos inscritos en los registros electorales, lo que permitirá que la voluntad mayoritaria se exprese efectivamente.

—Pinochet hizo una mal llamada Ley de Partidos Políticos que buscaba impedir la organización política de los opositores. Pero, hay ya tres partidos políticos de oposición inscritos a nivel nacional los que pueden hacer campaña y controlar el proceso de votación.

—Pinochet ha mantenido durante todos estos años un fuerte control sobre los medios de comunicación y en especial sobre la televisión. Pero, a los opositores les ha bastado con participar en unos pocos programas para desnudar todas las mentiras del oficialismo.

Hemos ya ganado importantes batallas en la lucha en contra del fraude y otras nuevas vendrán.

A través de los apoderados del PPD y de los otros partidos controlaremos todas las mesas receptoras de sufragios y denunciaremos cualquier irregularidad que observemos.

Asimismo, el conjunto de la oposición, agrupada en el Comando por el No, tendrá su propia central computarizada para efectuar un recuento de votos paralelo al del gobierno, con los datos reales que recojamos a través de nuestros apoderados. Por otra parte, la opinión

pública internacional seguirá muy de cerca este proceso mediante observadores internacionales.

De esta forma haremos muy difícil que se consuma el fraude y si el gobierno se obstina en entregar resultados falsos, podremos demostrarle a Chile y el mundo que la dictadura miente.

¿QUE PASA SI PINOCHET NO RECONOCE EL TRIUNFO DEL NO?

Con unidad y organización haremos valer nuestro triunfo.

Ese intento fracasará como fracasó el emprendido por el dictador Marcos en Filipinas, donde:

- el pueblo salió a las calles a celebrar organizada y pacíficamente su victoria y no se dejó arrebatarse el triunfo tan duramente conquistado;
- la Iglesia y otras autoridades morales no aceptaron el fraude;
- todos los países del mundo repudiaron la maniobra del dictador derrotado;
- importantes sectores de las propias FF.AA. se dieron cuenta que no podían continuar desconociendo la voluntad mayoritaria.

Algo parecido ocurrirá en Chile si Pinochet intenta torcer la expresión mayoritaria de los chilenos. Por esto es fundamental que nos organicemos desde ahora para que nos convirtamos en una fuerza que impida cualquier intento desesperado de Pinochet para perpetuarse en el poder.

¿QUE HAY QUE HACER PARA ASEGURAR EL TRIUNFO DEL NO?

- * SEGUIR AUMENTANDO EL NUMERO DE LOS INSCRITOS EN LOS REGISTROS ELECTORALES. NO HAY QUE ESPERAR EL ULTIMO MINUTO PARA INSCRIBIRSE.
- * PARTICIPAR EN TODAS LAS ACTIVIDADES DEL PPD Y DE LOS COMANDOS POR EL NO.
- * CONVERSAR CON SUS AMIGAS Y AMIGOS Y EXPLICARLES EL SIGNIFICADO DEL NO Y LA FORMA COMO EL PPD Y LOS OTROS PARTIDOS DE OPOSICION GARANTIZARAN QUE TODAS LAS PERSONAS PODRAN VOTAR LIBRE Y SECRETA-MENTE Y SUS VOTOS SEAN CONTADOS EN FORMA CORRECTA.
- * SUMARSE AL TRABAJO PUERTA A PUERTA DESTINADO A ENSEÑAR A VOTAR CORRECTAMENTE PARA QUE ASI NO SE PIERDA NINGUN VOTO NO.
- * INSCRIBIRSE EN EL PPD Y RECIBIR LA CAPACITACION NECESARIA PARA PODER ACTUAR COMO APODERADO EL DIA DEL PLEBISCITO.

**¿POR QUE LA MANTENCION DE LA
ACTUAL CONSTITUCION NO PERMITE
LLEGAR A LA DEMOCRACIA?**

LA CONSTITUCION DE 1980, APROBADA EN FORMA FRAUDULENTE, ES ANTIDEMOCRATICA PORQUE:

- LE PERMITE A PINOCHET CONTINUAR POR 25 AÑOS EN EL PODER, NOMBRAR A LOS COMANDANTES EN JEFE DE LAS FUERZAS ARMADAS Y AL DIRECTOR GENERAL DE CARABINEROS, NOMBRAR SENADORES Y AUTODESIGNARSE SENADOR VITALICIO.
- MEDIANTE EL ARTICULO 8° CONSAGRA LA EXCLUSION DE MILES DE CHILENOS DE LA VIDA POLITICA EN RAZON DE SUS IDEAS.
- A TRAVES DEL CONSEJO NACIONAL DE SEGURIDAD ESTABLECE EL TUTELAJE MILITAR SOBRE LAS AUTORIDADES ELEGIDAS POR VOTACION POPULAR.
- PRIVA AL CONGRESO NACIONAL DE SU FUNCION PRIMORDIAL, CUAL ES LA FISCALIZACION DE LOS ACTOS DEL PODER EJECUTIVO.